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Stadtrat der kreisfreien Stadt Suhl      16.11.2018 
Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport 
 
 
Niederschrift der 41. Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport am 
15.11.2018 
 
 
Ort:  Grundschule „Am Himmelreich“, Julius-Fucik-Str. 36,98527 Suhl 
Zeit:  17:00 – 18:30 Uhr 
Leitung: Vorsitzender des Ausschusses – Herr Gering   
 
 
Tagesordnung: 
 
Nicht öffentlicher Teil (TOP 1) 

Öffentlicher Teil 

TOP 2: Behandlung von Anfragen entsprechend § 24 (5) der Geschäftsordnung 
(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger) 
  

TOP 3: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden 
Beschlussfassung über die Niederschrift der 40. Sitzung des 
Kulturausschusses der Stadt Suhl am 11.10.2018  
 

TOP 4: Rundgang mit Besichtigung der sanierten Räumlichkeiten, Allgemeine 
Information zur Bildung an der Schule  
G.: Frau Wagner / Leiterin Grundschule „Am Himmelreich“ 

 
TOP 5: Informationen zur Sanierung Grundschule und Stand geplante 

Baumaßnahmen Zooschule 
G.: Herr Kühn/ Baudurchführung 
 

TOP 6: 
 

Termin- und Themenplanung des Ausschusses für Kultur, Bildung und 
Sport bis Mai 2019 
 

TOP 7: 
 

Stand Vorbereitungen Weihnachtsmarkt 2019 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

TOP 8:  Behandlung von Beschlussvorlagen 

1. Förderung der kulturellen und touristischen Vereine im Jahr 2018 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

TOP 9: 
 

Behandlung von Anträgen  
Es liegen keine Anträge vor 
 

TOP 10: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) der Geschäftsordnung 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 11 – 14) 
 
 

 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 1) 
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Öffentlicher Teil 
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Gäste und die Vertreter der Presse. 
 
Bekanntgabe der Anwesenheit 
 
Von  10 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern/ Vertreter sind  

  8 stimmberechtigte Ausschussmitglieder/ Vertreter anwesend. 
 

 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
Abstimmung gemäß § 20 (4) der Geschäftsordnung über das Rederecht der Gäste in 
öffentlicher Sitzung für: 
 
Frau Richter                                       zu TOP 4 
Herr Kühn                                          zu TOP 5 
Herr Krautwurst    zu TOP 7,8 
                                         
     

dafür             8 Stimmen 
dagegen   0 Stimmen 
enthalten   0 Stimmen 
      von 8 Stimmberechtigten 

 
 
Damit erhalten o.g. Gäste das Rederecht für die entsprechenden TOP`s. 
 
 
Abstimmung über die gesamte Tagesordnung: 
 

dafür             8 Stimmen 
dagegen   0 Stimmen 
enthalten   0 Stimmen 
      von 8 Stimmberechtigten 

 
Damit ist die gesamte Tagesordnung bestätigt. 
 
 
TOP 2: 

 
Behandlung von Anfragen entsprechend § 24 (5) der Geschäftsordnung 
 

Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
TOP 3: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden 

Abstimmung über die Niederschrift der 40. Sitzung am 11.10.2018  
 
Über die Niederschrift der 40. Sitzung wird folgendermaßen abgestimmt: 
 

dafür  8 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 0 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 40. Sitzung beschlossen. 

Beschluss Nr.: 71/2018 



3 

 

 
TOP 4: Rundgang mit Besichtigung der sanierten Räumlichkeiten, Allgemeine 

Information zur Bildung an der Schule  
G.: Frau Richter / Stellv. Leiterin Grundschule „Am Himmelreich“ 
 

Frau Richter: 

 informiert über neues Erscheinungsbild der Schule 

 bedankt sich im Namen aller Lehrer und Eltern für die großartige Unterstützung der Stadt 
und der Gewerke 

 Grundschule „Am Himmelreich“ ist derzeit größte Grundschule in Suhl und Umgebung mit  
256 Schülern, davon 244  Hortkinder  

 nur 14 Lehrkräfte an Schule 

 weist den Ausschuss auf ein drei signifikante Probleme hin:  
1. Der Schule fehlt ein Hausmeister 

 eine halbe Hausmeister-Stelle existiert nur auf dem Papier 

 derzeitiger Hausmeister, Herr Klugmann, ist im Rahmen der Bürgerarbeit nur 
bis Ende 2018 an der Schule beschäftigt 

 bezeichnet Herrn Klugmann als Hauptgewinn für die Schule und bittet 
eindringlich um das Ausschöpfen aller Möglichkeiten, um ihn an der Schule 
weiterbeschäftigen zu können 

2. Bemängelt weiterhin, dass Schule über keinerlei Räumlichkeiten für 
Schuleinführungen und andere Veranstaltungen verfügt  muss alles in 
Realschule ausgelagert werden 

3. Ein Sportplatz fehlt der Schule ebenfalls  öffentlicher Sportplatz gegenüber der 
Schule ist übersäht mit Hundedreck und zugewachsen  Sportlehrer können den 
Lehrplan nicht erfüllen 

 
Herr Korn: 

 informiert darüber, dass der Bund gerade ein neues Programm für den 2. Arbeitsmarkt 
formuliert hat 

 Bedingungen darin sind jedoch so streng, dass nur ein sehr eingeschränkter Personenkreis 
als Arbeitskräfte für die Bereiche der Stadtverwaltung übrig bleibt 

 
Herr Gering: 

 fügt hinzu, dass die Ortsteile ebenfalls massiv von dieser Problematik betroffen sind 
o die Arbeitskräfte des 2. Arbeitsmarktes haben viele Jahre wertvolle unterstützende 

Arbeit bei der Pflege der Ortsteile geleistet 

 bekräftigt in aller Deutlichkeit, dass ein Hausmeister für eine Schule unerlässlich ist 
 
Frau Rennert: 

 gibt zu bedenken, dass Stadt das Problem gar nicht sieht, so lange eine halbe 
Hausmeister-Stelle auf dem Papier existiert, die in der Praxis gar nicht abrufbar ist 

 empfiehlt, das Anliegen von Seiten des Ausschusses an Herrn Turcinzsky heranzutragen 
 
Herr Spörer: 

 schlägt vor, einen Hausmeister auf 450,00 €-Basis zu beschäftigen 
 
Herr Gering: 

 weiß, dass Stadt Suhl das nicht umsetzt 
 
Frau Richter lädt die Mitglieder des Ausschusses zu einem Rundgang durch die sanierte Schule 
ein. 
Die Mitglieder bekommen unter anderem einen Einblick in das Computerkabinett, das Pflegebad, 
die Bibliothek, Schulgartenzimmer und ein Klassenzimmer. 
 



4 

 

Herr Gering bedankt sich für den Rundgang und möchte noch abschließend wissen, wie die 
Ausfallzeiten von Stunden an der Schule sind. 
 
Frau Richter: 

 versuchen die Klassen bei Krankheit der Lehrkräfte zusammenzulegen 

 in der Folge müssen Klassen mit 30 Kindern und mehr von einer Lehrkraft beschult werden 
 
 
TOP 5: Informationen zur Sanierung Grundschule und Stand geplante 

Baumaßnahmen Zooschule 
G.: Herr Kühn/ Baudurchführung 
 

Herr Kühn: 

 informiert, dass alle Leistungen für die Baumaßnahme Zooschule öffentlich ausgeschrieben 
wurden 

 Auswertung und Vergabe erfolgt in KW 47 (7.500,00 € über Planausgaben) 

 Zeitraum für die Baumaßnahme ist DEZ 2018 – MRZ 2019 

 Fläche für die Ställe bleibt erhalten 

 ebenso die Räume hinter dieser Stallfläche 

 im Hof werden Kleintierställe neu errichtet 
 
Frau Thiers: 

 Möchte wissen, ob diese neuen Projekte mit den Mitarbeitern der Zooschule abgestimmt 
wurden? 

 
Herr Kühn: 

 bestätigt dies 
 
TOP 6: 
 

Termin- und Themenplanung des Ausschusses für Kultur, Bildung und 
Sport bis Mai 2019 
 

Herr Gering verliest den Termin- und Themenplan für das erste Halbjahr 2019. 
Die anwesenden Ausschussmitglieder stimmen diesem Plan konkludent zu. 
 
 
TOP 7: 
 

Stand Vorbereitungen Weihnachtsmarkt 2019 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

 Weihnachtsmarkt musste dieses Jahr komplett neu kalkuliert werden, deshalb 
Vorbereitungen noch aufwändiger als bisher 

 haben 58% Kostendeckungsgrad 

 für Händler gab es minimale Preiserhöhungen 

 dennoch ist kein Händler abgesprungen 

 EBKDS hat pünktlich am 01. November mit dem Aufbau des Weihnachtsmarktes begonnen 

 am 03. November wurde der Weihnachtsbaum aufgestellt 

 Eröffnung des Weihnachtsmarktes am 28.11.2018, um 17 Uhr vor dem Rathaus mit 
Stadtrat 

 Weihnachtsmarkt bleibt bis zum 23.12.2018 

 an den Wochenendnachmittagen sind Kulturprogramme geplant 

 zählen 60 Verträge, 50 Verkaufshütten und 6 Wechselhütten 

 Leszno und Budweis werden als Partnerstädte ebenfalls vertreten sein 

 ab 27.11.2018 werden wieder verkleidete Container im Rahmen des Sicherungskonzeptes 
aufgestellt 
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Frau Nagel: 

 fragt in diesem Zusammenhang nach, ob der Zaun um Dianabrunnen ebenfalls hübsch 
verkleidet wird 

 
Herr Krautwurst: 

 hängt vom Umfang des Zaunes ab 

 wird sich dies gerne Vorort anschauen 
 
TOP 8:  Behandlung von Beschlussvorlagen 

1. Förderung der kulturellen und touristischen Vereine im Jahr 2018 
G.: Herr Krautwurst/ SG Kultur + Presse 
 

Frau Rennert: 

 möchte dem Verein Ars Musica gerne 500,00 € zukommen lassen 

 leisten eine hervorragende Arbeit auf hohem Niveau 

 bittet die anwesenden Ausschussmitglieder, die Vorschläge aus der Beschlussvorlage 
nochmal zur Diskussion zu stellen  

 
Es folgen Diskussionen unter den Ausschussmitgliedern. Danach wird über die Vergabe wie folgt 
abgestimmt: 
 
Thüringer Männerchor Ars Musica e.V.:  500,00 €  
 

dafür  7 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 1 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 
 
Suhler Carneval Club e.V.:  500,00 €  
 

dafür  7 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 1 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 
 
Kids in Action Suhl e.V.:  500,00 €  
 

dafür  8 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 0 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 
 
Verein zur Unterstützung der Konzerte  
der Stiftung Südthüringisches Kammerorchester e.V.: 110,00 € 
 

dafür  6 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 2 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
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Verein für Rassegeflügelzucht Suhl  
und Umgebung e.V.: 100,00 € 
 

dafür  8 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 0 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 
 
Chor der Volkssolidarität: 300,00 € 
 

dafür  8 Stimmen 
dagegen 0 Stimmen 
enthalten 0 Stimmen   

von 8 Stimmberechtigten 
 

 
Damit ist die geänderte Beschlussvorlage bestätigt. 

Beschluss Nr.: 72/2018 
 
TOP 9: 
 

Behandlung von Anträgen  
 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 11 entfällt. 
 
TOP 10: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) der Geschäftsordnung 

Es gibt keine Anfragen. 
 
 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 11 – 14) 
 

 
 
 
 

-Ende 18:30 Uhr-    
 
 
………………………..   …………………………………………. 
-M. Gering-     f.d.R.:  - D. Freiwald -  
Ausschussvorsitzender     beauftragte Mitarbeiterin f.d.A. 


